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Chères Artannaises, 
chers Artannais, 
chers Amis,

O C T O B R E  2 0 2 3

L a rentrée est toujours un moment chargé d’émotions et d’effervescence, que ce soit 
pour nos jeunes écoliers, nos collégiens...ou nos habitants en général ; des habitants 
qui, après la pause estivale, reprennent leurs activités ou en découvrent de nouvelles, 
aussi diverses que variées, au sein de nos associations.

Cette année, la rentrée eut une saveur toute particulière pour les élèves de l’école Jean Guéhenno 
au moment de découvrir le tout nouveau restaurant scolaire, aboutissement d’un projet mené 
depuis plusieurs années en partenariat avec les élus, l’association de cantine, les parents 
d’élèves, les enseignants et les agents municipaux. Ces locaux plus spacieux, plus fonctionnels, 
moins bruyants devraient être appréciés aussi sur la durée et contribuer à l’épanouissement de 
nos jeunes citoyens ainsi qu’à l’amélioration des conditions de travail de nos agents.
Nul doute par ailleurs que les enseignant sauront investir à bon escient les nouveaux locaux mis 
à disposition suite à cette réhabilitation.
Avec cette réalisation, nous concrétisons, à notre échelle, la volonté d’œuvrer à l’épanouissement 
et au développement de l’enfant en veillant à procurer à l’équipe éducative et au personnel 
municipal les moyens d’accomplir leur mission dans de bonnes conditions.
Eduquer, c’est bien sûr enseigner des savoirs, des principes, mais éveiller aussi à la nature, 
à ses cycles, aux difficultés liées  au changement climatique en proposant aux enfants des 
sorties et des activités leur permettant de mieux comprendre le monde qui les entoure, que 
ce soit dans le cadre scolaire ou familial.
Nous avons la chance de résider dans une belle vallée à laquelle nous sommes très attachés 
à l’image d’Honoré de Balzac qui en fit une description romantique dans «  Le Lys dans la 
Vallée  »  : « Figurez-vous trois moulins… posés parmi des îles gracieusement découpées, 
couronnées de quelques bouquets d’arbres au milieu d’une prairie d’eau. Là se découvre une 
vallée qui commence à Montbazon, finit à la Loire, et semble bondir sous les châteaux posés 
sur ces doubles collines, une magnifique coupe d’émeraude au fond de laquelle l’Indre se roule 
avec des mouvements de serpents ».
Faire connaître, préserver, entretenir, valoriser le patrimoine végétal et architectural de 
notre environnement immédiat nous tient particulièrement à cœur. Après l’obtention de 
la première fleur au concours du Fleurissement des Villes et Villages Fleuris en 2016, nous 
avons poursuivi notre réflexion et notre travail sur la préservation et l’enrichissement 
de notre patrimoine végétal, malgré un contexte souvent contraignant (conditions 
climatiques, contraintes financières…). C’est avec plaisir que nous avons appris fin 
septembre que cette démarche était récompensée par l’obtention d’une deuxième fleur 
au label.
Je tiens à remercier tous ceux qui nous accompagnent et participent au quotidien à cet 
embellissement  :  élus, agents des services techniques et administratifs municipaux,  
particuliers impliqués sur initiative personnelle ou au travers du collectif «Je jardine 
mon village».
L’obtention de cette deuxième fleur est une belle reconnaissance. Elle sera je l’espère 
une source de motivation à poursuivre les efforts et à fédérer les énergies de toutes nos 
forces vives dans le temps long ; forces vives qui devront nécessairement prendre en 
compte, entre autres, le changement climatique dans la gestion de nos espaces naturels.
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p.3 à 9

Autour de 
l’école
p.10

Informations 
Communautaires
p.11 et 12

La Vie 
Associative
p.13 à 22

Octobre :
Vendredi 27 : courses à pied d’Halloween « Bacchus », 
gymnases

Dimanche 29 : randonnées VTT et pédestre d’Halloween « 
Bacchus », gymnases

Novembre :
Samedi 4 : concert Tezig, à 20h30, salle des fêtes

Samedi 11 : commémoration de l’armistice de la Première 
Guerre Mondiale, place Saint-Maurice, 9h45

Lundi 13 : Conseil municipal, 20h

Dimanche 19 : repas anglais « Comité de Jumelage », 
salle des fêtes sur réservation

Vendredi 24 : assemblée générale « Comité de 
Jumelage », 20h30, école d’Artannes

Samedi 25 et dimande 26 : collectes de la banque 
alimentaire par le ccas au G20

Vendanges aux Briants

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

  Rénovation, Neuf 
  VMC, dépannage,
  borne de recharge
 

jf-elec@orange.fr
06 75 55 42 71 à Monts

Jérôme FOUCHER

BLANCHISSERIE DES HAUTES VARENNES
Francis MOURY

06 80 48 08 83 / 02 47 34 01 33
21 Ter rue des Hautes Varennes Artannes sur Indre

A 100  m du Centre Technique Municipal

LAVAGE DE COUETTE
Garniture Polyester (hors couette plumes)

L'unité = 19 € / par 2 = 36 € / par 3 = 51 € / par 4 = 64 €

BLANCHISSERIE-PRESSING                 LIVRAISON GRATUITE

 

 

 

 
Produits et matériels de nettoyage 

Vente 
 

23 rue du Petit Plessis 37520 LA RICHE 
         Tel : 02 47 38 44 03          
Mail : commande@langle.fr 

www.langle.fr 
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La Vie 
Associative
p.13 à 22

Octobre :
Vendredi 27 : courses à pied d’Halloween « Bacchus », 
gymnases

Dimanche 29 : randonnées VTT et pédestre d’Halloween « 
Bacchus », gymnases

Novembre :
Samedi 4 : concert Tezig, à 20h30, salle des fêtes

Samedi 11 : commémoration de l’armistice de la Première 
Guerre Mondiale, place Saint-Maurice, 9h45

Lundi 13 : Conseil municipal, 20h

Dimanche 19 : repas anglais « Comité de Jumelage », 
salle des fêtes sur réservation

Vendredi 24 : assemblée générale « Comité de 
Jumelage », 20h30, école d’Artannes

Samedi 25 et dimande 26 : collectes de la banque 
alimentaire par le ccas au G20

www.artannes.fr

Décembre :
Dimanche 3 : marché de Noël

Lundi 11 : Conseil municipal, 20h 

Janvier :
Vendredi 19 : vœux du Maire, salle muti-activités

Samedi 20 : repas italien « Comité de Jumelage », 
inscriptions au marché de Noël

Pour compléter vos courses, rendez-vous le :
 lundi soir   :  poulet rôti
 mardi soir   :  bruschetta
 mercredi soir   :  pizza
 dimanche matin   : légumes 
Sur la place des Tilleuls

Vendanges aux Briants

S amedi 16 septembre dernier, 
Adrien Hardion, l’un des 
derniers propriétaires de 

vignes d’Artannes, organisait sa 
traditionnelle journée de vendanges ; 
dès 13h30, une quinzaine de 

vendangeurs, voisins, amis et 
membres de la famille se sont 
retrouvés au hameau des Briants et 
se sont retroussé les manches pour 
venir à bout de la douzaine de rangs 
de vignes, situés sur le plateau sud 

de la commune.     
 L’après-midi a suffi pour ramasser la 
récolte ; à 17h, la vendange terminée, 
les raisins ont été transportés au chai 
du propriétaire pour ce millésime 
2023.
« Cette année on a vendangé sous 
le soleil et le raisin est d’excellente 
qualité, avec des grappes vraiment 
très belles  ; le moût devrait être en 
rapport et avoisiner les 14° » a précisé 
l’heureux viticulteur. 
Tout s’est terminé autour du verre de 
l’amitié en attendant de déguster le 
précieux breuvage.

Patrick Bomont
Conseiller Municipal

STATIONNEMENT AUTOUR DE LA MÉDIATHÈQUE
Les emplacements de stationnement allée des Glycines sont strictement réservés aux locataires des 
logements.  Il existe de nombreuses possibilités de parking autour de la médiathèque : le square des 
Anciens Combattants, la place Saint-Maurice, la place de la Liberté et la place des Tilleuls 

Merci de veiller à la tranquillité des riverains.
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Forum des associations un rendez-vous à ne pas manquer !14 juillet 2023

V endredi 14 juillet, les pompiers du Centre de 
Secours de la Vallée du Lys étaient à l’honneur sur 
la place Saint Maurice en présence de Mme Ravel 

3ème adjointe de la mairie de Pont-de-Ruan, de M. Richard 
Maire de Monts, de M. Pasteau chef du Centre du SDIS et 
de Mme Delacôte maire d’Artannes. Cette dernière a lu un 
discours mettant en avant les valeurs et l’engagement des 
sapeurs-pompiers. Au cours de cette cérémonie des 
médailles de service ont été remises, des promotions ont 
été décernées et deux nouvelles recrues ont reçu leur 
casque de sapeur-pompier.
Il s’en est suivi un vin d’honneur offert par la municipalité 
dans la grande prairie.
Ensuite, le repas élaboré par Michel Sauzède de la 
Casadéenne a régalé plus de 90 convives.
Cette belle journée d’été a ensuite permis à la Cie Interligne 
d’accueillir dans d’excellentes conditions un public 
d’environ une centaine de personnes pour le spectacle 
familial « Les contes du Chat pas sage pour enfants 
perchés » moment fort apprécié par tous les spectateurs.
De nombreuses personnes ont profité dans l’après-midi 
des structures gonflables et des jeux géants pour s’amuser 
tout en fréquentant le stand de crêpes tenu par le TTMA et 
la buvette gérée par Backline.
Dans la soirée, la retraite aux flambeaux était attendue par 

les enfants et l’équipe municipale a pu distribuer plus de 
80 flambeaux.
Cette année, nous avons pu profiter d’un feu d’artifice 
tiré dans la prairie grâce à la mise en place de toutes les 
dispositions requises afin de le tirer dans les meilleures 
conditions. Moment fort attendu par tout le monde et qui 
fut à la hauteur de nos attentes au vu des applaudissement 
et des acclamations qui en ont ponctué les différents 
tableaux.
La soirée s’est terminée au son de la musique animée par 
notre fameux DJ Florent Collanges.

Un grand MERCI à tous les partenaires de cette journée 
et un grand MERCI à tous les bénévoles, élus, et employés 
municipaux.

Marie-Alice Robin
Adjointe déléguée aux sports, associations et festivités

Lucas Mazur, champion paralympique et champion du monde de parabadminton 
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Forum des associations un rendez-vous à ne pas manquer !14 juillet 2023

C omme chaque année à la rentrée, la mairie 
d’Artannes organise le traditionnel Forum des 
Associations en mettant à disposition de ces 

dernières les 3 gymnases afin d’accueillir dans de bonnes 
conditions un large public. 25 associations étaient 
présentes de 10h00 à 16h00 !
Le forum des associations a eu lieu le samedi 09 septembre. 
Avant l’heure d’ouverture, des personnes patientaient déjà 
pour s’inscrire à telle ou telle activité. D’autres sont venues 
prendre des renseignements pour de futures inscriptions. 
Ce forum met en valeur les nombreuses associations 
présentes sur notre territoire et par la même occasion il 
permet de valoriser notre tissu associatif local. 
Pour les associations, c’est l’occasion de faire connaître 
leurs activités, événements, et surtout de mettre en avant 
leurs valeurs.
Chacun y va de sa manière pour recruter de nouveaux 
adhérents et bénévoles et c’est surtout l’occasion 
d’échanger avec de nouveaux membres.
L’organisation de cet événement permet de toucher tous 

les habitants d’autant plus à Artannes avec la création de 
la ZAC 2. Lors de ce forum des associations, les citoyens 
ont pu découvrir un large choix d’associations : 
•  Clubs sportifs avec l’ABC (Artannes Basket Club), la 

GCA (Gym Club Adultes) , le TTMA (Tennis Table Monts 
Artannes) , l’ASVL (Association Sportive Vallée de l’Indre), 
la Gym Enfants, Les Sentiers du Lys (randonnée), Tai Chi, 
Artannes Yoga

•  Clubs de loisirs : Artannes Photo Club, AJSA (Jeux de 
Société), Artannes Expressions, ATA enfants et adultes 
(Théâtre), Médiathèque

•  Associations liées à l’école : APE (Association de Parents 
d’Elèves) et l’Association de Cantine

•  Association Solidaire : l’AMAP (Association pour le 
Maintien d’une Agriculture Paysanne)

•  Association musicale avec l’AMVL (Avenir Musical de la 
Vallée du Lys) et le chant avec Choral’Lys

•  Association de nos aînés avec le Club des Glycines
•  Association œuvrant pour la connaissance et la 

conservation de notre patrimoine local : Association des 
Amis du Patrimoine Artannais

•  JSP : Jeunes Sapeurs-Pompiers
•  Bazartannes : Association un peu inclassable, mettant un 

brin de fantaisie, organisant des animations, mais aussi 
des ateliers de réparation participatifs.

 
Un grand Merci à toutes les associations présentes ainsi 
qu’aux membres de la municipalité qui ont contribué à 
l’organisation et à la mise en place de cette journée !! 

Marie-Alice Robin
Adjointe déléguée aux sports, associations et festivités

les enfants et l’équipe municipale a pu distribuer plus de 
80 flambeaux.
Cette année, nous avons pu profiter d’un feu d’artifice 
tiré dans la prairie grâce à la mise en place de toutes les 
dispositions requises afin de le tirer dans les meilleures 
conditions. Moment fort attendu par tout le monde et qui 
fut à la hauteur de nos attentes au vu des applaudissement 
et des acclamations qui en ont ponctué les différents 
tableaux.
La soirée s’est terminée au son de la musique animée par 
notre fameux DJ Florent Collanges.

Un grand MERCI à tous les partenaires de cette journée 
et un grand MERCI à tous les bénévoles, élus, et employés 
municipaux.

Marie-Alice Robin
Adjointe déléguée aux sports, associations et festivités

Lucas Mazur, champion paralympique et champion du monde de parabadminton 

E n juin 2021, nous avions rencontré Lucas Mazur, 
notre champion du monde artannais, en pleine 
préparation avant sa participation aux Jeux 

Paralympiques de Tokyo en septembre, 
avec au résultat deux médailles, l’or en 
simple et l’argent en double mixte. 
Toujours cette même année, il avait 
réalisé un triplé lors de l’Open de Dubaï 
et un autre à Carthagène en Espagne.
Depuis il a poursuivi sa récolte de titres 
sur les différents plateaux européens et 
mondiaux.
Récemment au mois d’août 2023, lors 

des Jeux Européens de para-badminton de Rotterdam, 
Lucas a obtenu trois médailles d’or. Bravo à notre champion 
qui lors de ses vacances et des week-ends passés chez 

ses parents à Artannes, en profite pour se 
ressourcer et effectuer de longues balades 
sur les bords de l’Indre, où vous pouvez le 
croiser avec son chien.
Nous lui souhaitons le meilleur dans sa 
préparation pour les Jeux Paralympiques 
de Paris 2024 et lui apportons tout notre 
soutien.
Bravo Lucas !

Patrick Bomont, Conseiller Municipal

Lors de son dernier titre européen
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Thomas Ukalovic,
champion de kayak slalom de haut niveau...et Artannais !

D u haut de ses 21 ans, Thomas fait preuve d’une 
belle maturité et de la modestie propre aux 
grands champions.

Il me raconte qu’il a fréquenté l’école Jean Guéhenno, puis 
le collège de Monts, avant de s’inscrire au lycée Grandmont 
pour y poursuivre sa scolarité en classe sport, pôle espoir 
kayak avec des entraînements au stade d’eau vive du Cher.

Il termine actuellement ses études supérieures à Pau 
en école de commerce spécialisée dans le sport et va 
d’ailleurs présenter son mémoire tout début septembre.

Comme j’avoue ne connaître que Tony Estanguet…Thomas 
m’explique que ce dernier a justement participé au design 
du gros stade d’eau vive de Pau dont il est originaire, et 
a contribué à en faire un des meilleurs bassins d’Europe 
doté d’un atout supplémentaire consistant en un climat 
agréable l’hiver. C’est d’ailleurs là que le jeune sportif 
s’entraîne régulièrement depuis 3 ans.

Mais comment a-t-il donc rencontré cette discipline ? 
Un séjour découverte durant des vacances d’été lui a 
inoculé le virus. De fil en aiguille, dit-il, il s’est inscrit au 
club de Veigné en CM2, et s’est vu proposer un coaching 
rapidement. Le club de ses débuts, dont il est toujours 
licencié, a été champion de France des clubs de kayak 
durant trois années consécutives (de 2011 à 2013) et 
demeure dans le top 5 des clubs depuis de nombreuses 
années. Outre son sponsor (HEP, l’équivalent d’EDF en 
Croatie) et la région Centre Val-de-Loire, le logo du club de 
Veigné figure toujours sur son kayak* !

Athlète international encore très jeune, Thomas concourt 
donc au niveau senior. Il m’explique qu’il lui faut désormais 
acquérir un peu plus d’expérience pour « rattraper » les 

anciens dans quelques années, mais aussi que les places 
sont extrêmement disputées en France car il y a dans 
notre pays un grand nombre de kayakistes de haut niveau. 
Comme les carrières des champions peuvent être très 
longues, Thomas a choisi de demander la nationalité de son 
papa, lui-même franco-croate, afin de pouvoir concourir 
pour la Croatie et avoir ainsi davantage d’opportunités.

Après de nombreux bons résultats très prometteurs 
au niveau international, le jeune sportif a décroché au 
printemps dernier sa qualification en équipe nationale 
croate U23 (moins de 23 ans) senior et son billet pour les 
championnats du monde de Londres du 18 au 24 septembre, 
avec, sûrement, en ligne de mire...une participation aux 
Jeux Olympiques de Paris 2024 (à noter que le bassin de 
Vaires sur Marne est prêt !).

Ce qui est certain, c’est la détermination de Thomas qui a 
décidé de faire une année de césure pour se consacrer à 
100 % à son sport et à ses rêves.

Nous ne manquerons pas de vous communiquer ses 
résultats via nos différents supports !

Catherine Bergé, 
conseillère déléguée à la communication

*  Le « bateau » de 3m50 est en carbone, ne pèse que 9 kg mais est aussi 
très fragile, d’où l’intérêt de maîtriser les techniques de réparation.

Alex Fiot, champion de France junior des pompiers

A lex Fiot, notre jeune pompiers artannais qui exerce son activité de volontaire 
au centre de secours du Val du Lys à Monts a été sacré champion de France 
junior des pompiers, en lancer de poids.

Lors de la finale des épreuves athlétiques nationales des sapeurs-pompiers, Alex 
s’est distingué en remportant le lancer de poids dans la catégorie junior. 
Ce championnat national, qui s’est déroulé à Saint-Etienne en juillet dernier, a 
accueilli un millier d’athlètes venus de toute la France métropolitaine et d’Outre-Mer.
Notre jeune champion qui est âgé de 19 ans a envoyé un poids de 6 kgs à 11,50 m et 
a décroché le titre de champion de France, titre qu’il avait déjà obtenu en catégorie 
minime, en 2019, avec un lancer à 14,25 m pour un poids de 4 kgs.

Bravo à notre jeune 
champion artannais

Patrick Bomont, Conseiller Municipal

Travaux à Artannes

CONTRAT REMPLI
Début 2021, lors du véritable lancement du projet, le cahier 
des charges de la modification du restaurant scolaire 
était plutôt bien fourni techniquement et assez simple en 
termes de délais. 
Fournir un espace pouvant accueillir en 2 services 
rapprochés l’ensemble des élèves de l’école Jean Guéhenno 
était notre « demande » de la part de l’association de 
cantine et que cet espace soit opérationnel pour la rentrée 
scolaire 2023/2024, une volonté de la municipalité.
L’ensemble des entreprises a donné un dernier coup 
d’accélérateur pour que les dernières finitions soient 
réalisées et que l’association de cantine puisse prendre 
place dans ce nouveau lieu ou plutôt dans cette nouvelle 
configuration. 
Désormais, c’est un lieu plus fonctionnel, plus spacieux, 
plus ergonomique, mieux équipé et moins bruyant qui est 
à disposition du personnel de l’association de cantine et 
des élèves.
En complément, la municipalité a investi dans un nouveau 
self pour permettre de meilleures conditions de travail 
et de service aux enfants, et dans 2 nouvelles chambres 
froides à froid positif. L’association de cantine poursuivant 
dans sa volonté, encouragée par tous, de toujours proposer 
plus de frais et moins de surgelé, 2 grands espaces ont vu 
le jour pour stocker les produits frais dans les meilleures 
conditions.
A cela, rajoutons les 2 préaux dans l’espace maternelle 
qui ont trouvé leur public, pour se protéger des rayons du 
soleil ou des premières pluies. 
Une inauguration aura prochainement lieu – date à définir - 
assortie de visites guidées pour découvrir ce nouveau lieu 
qui compte désormais parmi les plus gros investissements 
que la commune n’ait jamais portés.
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Thomas Ukalovic,
champion de kayak slalom de haut niveau...et Artannais !
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place dans ce nouveau lieu ou plutôt dans cette nouvelle 
configuration. 
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à disposition du personnel de l’association de cantine et 
des élèves.
En complément, la municipalité a investi dans un nouveau 
self pour permettre de meilleures conditions de travail 
et de service aux enfants, et dans 2 nouvelles chambres 
froides à froid positif. L’association de cantine poursuivant 
dans sa volonté, encouragée par tous, de toujours proposer 
plus de frais et moins de surgelé, 2 grands espaces ont vu 
le jour pour stocker les produits frais dans les meilleures 
conditions.
A cela, rajoutons les 2 préaux dans l’espace maternelle 
qui ont trouvé leur public, pour se protéger des rayons du 
soleil ou des premières pluies. 
Une inauguration aura prochainement lieu – date à définir - 
assortie de visites guidées pour découvrir ce nouveau lieu 
qui compte désormais parmi les plus gros investissements 
que la commune n’ait jamais portés.

GOUDRON ET GRAVILLONS
La période estivale est souvent l’occasion de travaux de 
voirie. Cette année 2023 n’aura pas dérogé à la règle : rue 
du Bol de lait.
La commune continue sa campagne de réfection des 
voies les plus abîmées. La rue du Bol de lait souffrait de 
nombreux accotements rognés, d’un tapis fissuré et 
d’évacuations des eaux mal maitrisées. L’ensemble a été 
repris et c’est une rue bien délimitée et équipée de drains 
de surface que vous pourrez emprunter en passant par la 
rue du Bol de lait.

PATA
Le fameux « Point A Temps Automatique » a refait des 
siennes sur la commune. 
En empruntant la rue du Champ Lambert, la rue du 
Château d’eau, la rue des Ansaults ou encore la route de 
Villeperdue, vous pourrez remarquer que la chaussée a 
changé d’allure.
En effet, la commune a commandé une campagne de 
PATA qui consiste en l’application d’un jus de bitume puis 
de gravillons par-dessus sur l’ensemble de ces chaussées. 
Le but est de ralentir le vieillissement des chaussées en 
rebouchant les fissures en formation repérées par une 
caméra à l’arrière du camion de l’entreprise de travaux 
publics.
L’an prochain, une nouvelle campagne sera commandée.

D121
Après la D17 au printemps, c’est la D121 à hauteur de la 
Baudinière qui a fait peau neuve. 
Fin août, l’ensemble de la chaussée a été rabotée – à 
l’exception des ralentisseurs – pour se voir recouverte – 
après des purges – d’une épaisseur moyenne de 5.5cm de 
bitume.  Le marquage a lui aussi été refait.
Vous aurez remarqué que le marquage axial a disparu. 
C’est une préconisation du département qui nous rapporte 
des relevés selon lesquels, sur des tronçons dits non 
dangereux, la vitesse est moins élevée sans les marquages 
au sol ; les automobilistes ne se sentant pas aussi en 
sécurité que dans leur « couloir ».

Emmanuel Dufay
Adjoint délégué au cadre de vie
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UN ÉTÉ SOUS LE SIGNE  
DU DIVERTISSEMENT

Le samedi 29 juillet s’est déroulée la séance de cinéma 
de plein air organisée par Touraine Vallée de l’Indre en 
collaboration avec la municipalité d’Artannes.
Nous avons la chance de disposer d’un lieu idéal pour 
ce genre de manifestations grâce à l’écrin de verdure 
situé derrière la médiathèque, le joli parc des glycines. 
Les premières familles arrivées sur les lieux ont vu leurs 
enfants se lancer dans des parties de cache-cache 
ou s’amuser à grimper dans les basses branches des 
magnifiques ifs alors que le duo Coconut qui assurait la 
première partie de soirée se mettait en place. L’univers 
pop aux accents de surf, plage et copains que proposaient 
les jeunes Nantais a charmé les spectateurs qui ne 
manquaient pas, par ailleurs, d’investir la buvette tenue 
par l’association Bazartannes. Boissons, sandwiches et 
crêpes ne peuvent en effet qu’agrémenter ce genre de 
soirée et contribuer à propager la bonne humeur.
Puis, à la tombée de la nuit, et en l’absence de moustiques 
malgré une belle soirée d’été, le film l’Ascension fut 
projeté par des techniciens de l’association Ciné off 
pour le plus grand plaisir des Artannais et « voisins » 
ayant répondu à l’invitation. Vif succès donc, sans doute 
parce que ce film familial propose plusieurs niveaux de 
lectures, de bonnes touches d’humour, des répliques 
cultes et de magnifiques images de haute montagne.
Un grand merci aux membres de Bazartannes et aux 
élus présents pour l’organisation de cette séance.

Marine Nourry
Adjointe déléguée à la vie locale

CONCERT CHORO DÉ AKSAK

Le samedi 2 septembre, une soixantaine de spectateurs 
se sont retrouvés dans la salle des fêtes à l’invitation de 
la municipalité pour assister à un concert gratuit.
Après le jazz proposé la dernière fois, toujours dans 
le cadre de la saison culturelle, le trio Choro Dé Aksak 
nous révélait un tout autre registre : la découverte de 
rythmes étrangers à nos oreilles au travers de nombreux 
morceaux de musique traditionnelle des Balkans, 
rythmes au tempo parfois déroutant pour les non-initiés 
mais immédiatement capables de transporter l’auditoire 
dans un voyage musical envoûtant, généreux, raffiné qui 
poussait l’originalité jusqu’à y mêler des morceaux du 
Nordeste brésilien et même à y inclure un surprenant 
détour par le Liban.
Ce n’est pas seulement le répertoire qui a conquis 
la salle exceptionnellement attentive, mais aussi la 
qualité de jeu des trois musiciens, Florent Sepchat à 
l’accordéon, Gilles Chauprade aux percussions et Mattias 
Dragomirovic au saxophone et à la clarinette. C’était en 
outre extrêmement agréable de sentir la complicité et le 
plaisir de jouer de ce formidable trio.
Pour parfaire cette soirée musicale, comme une cerise 
sur le gâteau, l’Association des Amis du Patrimoine était 
aux commandes de la buvette tant en début de soirée 

qu’à l’entracte et nous 
proposait un excellent 
cocktail « le Calypso », 
à base d’ananas et de 
citron vert. 
Un grand merci !

Marine Nourry
Adjointe déléguée à la vie 

locale

Catherine Bergé
Conseillère déléguée à la 

communication

Dans le cadre du label « Villes et villages fleuris », trois 
membres de l’ARF* (le président de l’ARF Centre, une 
paysagiste conseil du CAUE du Loir-et-Cher ainsi qu’un élu 
à la tête d’une commune pouvant se vanter de détenir 4 
fleurs) se sont déplacés le 24 août dernier afin de visiter 
notre jolie commune. Suite à la dernière évaluation de ce 
type en 2020, un rapport comportant un certain nombre 
de recommandations nous avait été remis et la première 
fleur avait été maintenue.
Cette année, le jury a été accueilli par madame le maire 
Isabelle Delacôte, Catherine Bergé conseillère déléguée 
et membre de « Je jardine mon village », Patrice Croquet 
et Kévin Bisson des services techniques en charge du 
fleurissement et Delphine Carcaillon qui a assuré la 
finalisation du dossier de présentation et était aussi 
largement impliquée dans l’aventure !
Après un accueil chaleureux, bien sûr…, une présentation 
de la commune a été esquissée par le biais d’un diaporama 
commenté par madame le maire. Il s’agissait de mettre 
en relief les spécificités de notre village, d’appuyer sur 
nos nombreux atouts, d’inclure le fait qu’il fait bon vivre à 
Artannes et d’exposer les actions menées en cohérence 
avec les exigences du label avant de partir pour la visite.
Les ponts fleuris furent la première étape, arrêt qui 
permit de riches échanges autour du patrimoine naturel 
dont nous bénéficions, mais pas seulement : prairies, 
Indre, magnifique perspective grâce à l’avenue bordée 
de remarquables platanes...mais aussi respect de 
l’environnement grâce au fauchage tardif de la grande 
prairie, empreinte historique laissée par Balzac, 
patrimoine architectural.
Les nouveaux aménagements (massifs devant la 
boulangerie, devant le château des Archevêques et 
avenue de la Vallée du Lys) ont bien sûr été commentés 
et mis en avant ainsi que le fleurissement effectué par les 
particuliers depuis des années rue des douves.
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commenté par madame le maire. Il s’agissait de mettre 
en relief les spécificités de notre village, d’appuyer sur 
nos nombreux atouts, d’inclure le fait qu’il fait bon vivre à 
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avec les exigences du label avant de partir pour la visite.
Les ponts fleuris furent la première étape, arrêt qui 
permit de riches échanges autour du patrimoine naturel 
dont nous bénéficions, mais pas seulement : prairies, 
Indre, magnifique perspective grâce à l’avenue bordée 
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Puis, le jury s’est rendu à pied dans le parc des glycines 
en faisant une halte devant le jardin participatif. Il fallut 
alors répondre aux nombreuses questions, expliquer la 
démarche, détailler le projet en cours (d’autant plus facile 
que le collectif avait apposé des affiches à ce sujet !).
Le parc des glycines, le fleurissement devant la 
médiathèque et les beaux ifs ont ensuite fait l’unanimité, 
occasion par ailleurs de rappeler l’inventaire des arbres de 
notre commune qui a été joint au dossier et qui a semblé 
étonner par sa variété.
Avant de nous quitter, les membres du jury nous ont dit 
quelques mots de leur ressenti en des termes très positifs 
sur l’implication des élus, des services et en faisant une 
mention particulière, il faut bien l’avouer, à la mise en 
place et aux actions de « je jardine mon village ».
Il nous reste à remercier les services techniques qui 
œuvrent tout au long de l’année pour valoriser notre 
patrimoine végétal, Delphine Carcaillon pour ce dossier 
très abouti, et madame Friot, présidente de la Société 
d’Horticulture de Touraine pour son aide dans l’élaboration 
du circuit de visite.
Les résultats sont attendus fin septembre/début octobre, 
mais, quels qu’ils soient, cette expérience fut riche en 
apprentissages et émulation pour toute une équipe au 
sens large !

Catherine Bergé
Conseillère déléguée à la communication

UNE DEUXIÈME FLEUR POUR ARTANNES ?

*  Association régionale 
pour le fleurissement et 
l’embellissement des communes 

DERNIÈRE MINUTE :

Artannes : 2e fleur !
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Accueil Ados

Les services offerts par la médiathèque d’Artannes

La rentrée

Sorties à mobilité douce

L e 4 septembre est marqué cette année par la 
reprise d’un rythme, celui de l’école.
En effet, ce sont 281 élèves qui ont retrouvé le 

chemin des classes, cet effectif reste identique à celui de 
l’année dernière. La plupart des enfants étaient heureux 
de retrouver les camarades et ceux qui étaient un peu 
chagrinés ont retrouvé rapidement leur bonne humeur. 
C’est aussi le temps des retrouvailles entre parents qui 
se racontent leurs vacances après avoir déposé leur(s) 
enfant(s) et écouté le discours de début d’année qui 
énonce les changements de cette rentrée.
Des changements, il y en a eu, comme par exemple, le 
nouveau restaurant scolaire dont les travaux ont pris fin 
juste avant la rentrée. Celui-ci tient ses promesses : une 
salle plus spacieuse, plus lumineuse, moins bruyante 
mais aussi plus pratique d’après le personnel. Des préaux 
en bois ont en outre vu le jour dans la cour maternelle, ils 
permettent aux enfants de se protéger des intempéries ou 
du soleil en plus des nombreux arbres déjà présents.
Cette même cour se voit retirer sa structure de jeux 

en bois qui comportait un toboggan, mur d’escalade…  
L’équipement datant de 2008 trop vieillissant, posait 
des problèmes complexes, c’est donc à contre cœur que 
nous avons dû prendre la décision de le retirer juste avant 
la rentrée. Un travail est en cours pour le remplacer en 
début d’année 2024, cet imprévu impactera sans doute la 
réflexion sur l’aménagement de l’ancien skate Park, projet 
repoussé sur un prochain budget.
Les associations de cantine et de parents d’élèves, 
quant à elles, auront encore cette année à faire preuve 
d’investissement pour que nos enfants puissent avoir 
des repas de qualité et des moments de joie grâce à des 
sorties et autres événements. N’hésitez pas à vous y porter 
bénévoles en tant que parents, elles seront ravies de vous 
accueillir. 
C’est une nouvelle année que l’équipe municipale souhaite 
belle et enrichissante pour nos écoliers.

Gérard Robin 
Adjoint en charge de l’éducation, 

enfance, jeunesse et économie locale

L e château de Saché et son musée Balzac était une 
destination très prisée cette année !
La proximité géographique avec Artannes a 

permis des déplacements :
•  à pied pour les élèves de CM1/CM2 et CM2, en passant par 

des chemins de traverse ;
•  à vélo pour les élèves de CE2/ CM1, en longeant l’Indre.
La visite du château et les ateliers proposés (imprimerie, 
modelage et musique) ont ravi élèves et accompagnateurs.
Merci à Violaine et Elise pour leur accueil dans ce lieu 
enchanteur..

Gérard Robin, Adjoint en charge de l’éducation, enfance, jeunesse 
et économie locale
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Accueil Ados

Les services offerts par la médiathèque d’Artannes

Y ohann Peyrat est devenu depuis cet été le nouvel animateur de 
l’Accueil Ados d’Artannes / Pont-de-Ruan suite au départ de Paul 
Bruneau qui a pris la place de directeur des accueils de la Vallée de 

l’Indre.
Yohann est arrivé en milieu conquis car il a lui-même fréquenté notre accueil 
pendant son adolescence, d’ailleurs, quelle surprise pour lui que de découvrir 
à son arrivée un vieux skate sans roues lui ayant appartenu dans le placard 
de son nouveau bureau. C’est une période qui lui laisse plein de souvenirs, 
une période où il a pu réaliser des projets qui lui tenaient à cœur en devenant 
le président de la junior association de l’époque. Une junior association qui 
permet à nos jeunes de récolter des fonds en participant à des manifestations 
pour faire aboutir un projet de voyage ou autre.
Ce moment de l’adolescence a fait naître en lui cette vocation à devenir 
animateur ; les colonies de ski et ses trois ans à l’Accueil de Loisirs Sans 
Hébergement (ALSH) de Montbazon lui ont permis de confirmer son envie. 
Des projets, il en a plein la tête comme par exemple faire organiser par les 
adolescents un événement annuel dans la ville, les impliquer aussi dans la vie 
communale avec le Conseil Municipal des Jeunes.
Yohann accueille actuellement quatorze jeunes de 11 à 17 ans, l’âge requis 
pour s’inscrire à l’accueil.  C’est un lieu de rencontre pour passer de bons 
moments, jouer ou participer à des projets. L’accueil est ouvert le mardi, 
jeudi et vendredi de 17h à 19h ainsi que le mercredi en semaine impaire et le 
samedi en semaine paire de 14h à 19h. 

Gérard Robin 
Adjoint en charge de l’éducation, enfance, jeunesse et économie locale

✔  Un accès à plus de 100 000 documents différents 
(magazines, romans, documentaires, bandes-
desssinées, etc.) pour tous les âges, pour tous les 
goûts, à découvrir sur place ou à emporter.

✔  Des prêts de documents gratuits pour tous, via une 
carte de lecteur individuelle, obligatoire et valable 
dans tout le réseau.

✔  Un lieu convivial où s’installer pour lire, travailler, se 
rencontrer.

✔  Des animations régulières (expositions, rencontres, 
lectures à voix haute, spectacles, etc.) gratuites 
pour tous.

✔  Un site internet avec un catalogue en ligne.

✔  Un service de navette circulant entre les 
14 bibliothèques de la communauté de communes 
Touraine Vallée de l’Indre

✔  L’inscription à la médiathèque vous ouvre également 
un accès gratuit à Nom@de, une plateforme en ligne 
qui permet de profiter d’un bouquet de services 
numériques : cinéma, musique, livres, etc.

Horaires d’ouverture de votre médiathèque
(3, allée des Glycines) :
Mardi* :  16h00 à 18h30
Mercredi :  10h00-12h30 et 15h00-18h00
Vendredi* :  16h00 – 18h30
Samedi :  10h00-12h30
* Fermée pendant les vacances scolaires

La rentrée
en bois qui comportait un toboggan, mur d’escalade…  
L’équipement datant de 2008 trop vieillissant, posait 
des problèmes complexes, c’est donc à contre cœur que 
nous avons dû prendre la décision de le retirer juste avant 
la rentrée. Un travail est en cours pour le remplacer en 
début d’année 2024, cet imprévu impactera sans doute la 
réflexion sur l’aménagement de l’ancien skate Park, projet 
repoussé sur un prochain budget.
Les associations de cantine et de parents d’élèves, 
quant à elles, auront encore cette année à faire preuve 
d’investissement pour que nos enfants puissent avoir 
des repas de qualité et des moments de joie grâce à des 
sorties et autres événements. N’hésitez pas à vous y porter 
bénévoles en tant que parents, elles seront ravies de vous 
accueillir. 
C’est une nouvelle année que l’équipe municipale souhaite 
belle et enrichissante pour nos écoliers.

Gérard Robin 
Adjoint en charge de l’éducation, 

enfance, jeunesse et économie locale

Alors n’hésitez plus et venez découvrir votre médiathèque.
https://www.bibliotheques-tourainevalleedelindre.fr
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Association des Amis du Patrimoine Artannais Touraine Vallée de L’Indre, 
une Communauté au service de votre commune. 

Des actions qui visent à améliorer votre quotidien. 
ADIL, Agence Départementale 
d’Information  sur le LogementP ar son projet de territoire, la Communauté de 

communes s’est engagée dans des axes stratégiques, 
visant à améliorer la vie sur le territoire et dessiner les 

grands enjeux de demain. 
Cette année, c’est la future politique de mobilité qui a 
été élaborée. En fixant un cadre ; celui de travailler au 
développement des pistes cyclables et d’une meilleure 
circulation sur le territoire. 
Comme toutes nos réflexions, nous les envisageons croisées, 
transversales ; travaillées au plus proche de l’habitant, avec les 
communes.  
Anticiper, préserver les ressources sont des priorités. 
Sur la commune d’Artannes-sur-Indre, de nombreux travaux 
sur les réseaux d’eau potable et d’assainissement ont été 
déclenchés. Ces actions vont permettre de réduire les fuites, 
de manière à préserver notre ressource en eau. 
L’enjeu environnemental passe par la réduction des déchets 
ménagers résiduels (poubelle noire) ainsi que le déploiement 
des bacs jaunes visant à revaloriser au maximum les emballages, 
bouteilles, etc. Ces petits gestes du quotidien vont, à terme, 
limiter l’enfouissement et notre empreinte carbone. Cela passe 
aussi par des actions de sensibilisation en médiathèques, qui 
ont relayé notre volonté d’accompagner la transition écologique 
sur l’ensemble du territoire.
Dans le domaine du social, le travail se poursuit, avec des 
actions destinées aux séniors autour de l’information sur 
l’habitat adapté. En mai dernier s’est déroulé un temps fort 
intercommunal sur le numérique : la commune d’Artannes-sur-
Indre accueillait le Numérique éthique tour. La Communauté de 
communes assure aussi la gestion en direct de la MARPA. 
Touraine Vallée de l’Indre, c’est aussi l’enfance-jeunesse, avec 
l’arrivée d’un nouveau directeur à l’Accueil de loisirs de la 
commune, Florent Veraz, et d’un nouvel animateur jeunesse. 
Chaque jour, avec la commune, Touraine Vallée de l’Indre 
s’engage pour le territoire et ses habitants.
 

Besoin de conseils 
gratuits, neutres et indépendants 
sur l’énergie et le logement ?

Touraine Vallée de l’Indre vous propose un service 
de conseils gratuits à destination des particuliers 
( propriétaires, locataires et copropriétaires de logements : 
maisons et appartements neufs ou en rénovation ), petites 
entreprises et associations. 

Pour plus 
d’infos, 
scannez ici 
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d’infos, 
scannez ici 

CONSEIL 
ÉNERGIE 
ET TRAVAUX

DEMANDE 
D’AIDES

Pour tous projets, contactez 
l’ADIL France Rénov’ Touraine

02 47 60 90 70

Une équipe de juristes est 
disponible pour vous apporter des 
informations juridiques, financières 
et fiscales sur le logement.

Le conseiller France Rénov’ vous 
informe sur la maîtrise de l’énergie, 
les énergies renouvelables, les 
travaux d’amélioration énergétique 
de l’habitat et les aides financières 
disponibles.

Des conseillers France Services  vous 
assistent dans votre demande d’aides 
pour bénéficier des dispositifs.

CONSEIL 
JURIDIQUE

Pour plus 
d’infos, 
scannez ici 

Des permanences sont proposées 
chaque semaine sur le territoire de 
Touraine Vallée de l’Indre. 
Alors prenez rendez-vous près de 
chez vous !
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Association des Amis du Patrimoine Artannais 

V oici l’automne, moment privilégié pour la 
randonnée : la lumière adoucie, la palette de 
couleurs des arbres presque infinie, peut-être 

même quelques champignons à ramasser. Introduction 
pour vous rappeler que nous avons à Artannes une très 
belle randonnée ponctuée de panneaux explicatifs (grâce 
à la générosité de l’Union Européenne), « Sources et 
Patrimoine ».  Certains d’entre vous se souviendront de 
l’inauguration en 2020 avec notre député de l’époque, 
Sophie Auconie.  Le départ est au Gymnase avec une belle 
carte du tracé de la randonnée. Vous n’avez plus d’excuse 
maintenant pour la suivre parce que la Communauté de 
Communes Touraine Vallée de l’Indre vient de publier un 
excellent dépliant qui vous guide le long de la randonnée. 
Nous sommes très reconnaissants aux auteurs de ce 
dépliant car c’était un de nos projets ! 
Le dépliant est à votre disposition à la mairie. Nous 
nous efforcerons de faire en sorte qu’il puisse être 
distribué pendant toutes les manifestations auxquelles 
nous participons. Un questionnaire pourrait bien être 
proposé dans un prochain fil d’Artannes pour juger de 
vos connaissances sur notre très riche patrimoine ! Vous 
pouvez aussi nous poser des questions sur les noms 
qui jalonnent les panneaux : en savoir un peu plus sur 
Hélie de Bourdeilles par exemple ?  Ou sur les carrières 
de Battereau  ?  Ou encore sur la présence de Balzac à 
Artannes ?  Cette randonnée a pour but la découverte 
non seulement du très riche bâti de la commune mais 
de sa diversité entre vallées, côteaux, et plateaux.  Je 

mentionne la richesse de notre patrimoine mais devrais 
aussi mentionner sa vulnérabilité. Beaucoup de villages se 
sont laissé écraser par le béton… 
Ces derniers mois ont été assez intenses pour parvenir 
à notre but des 25 000 euros qui aideront aux travaux de 
restauration de l’église Saint Maurice.  Nous y sommes !  
Je peux déjà remercier de façon très générale tous ceux 
qui ont travaillé avec nous.  Au moment de la parution de 
cette édition du Fil les travaux seront terminés et c’est 
pour nous une grande satisfaction de savoir que cet 
édifice classé aux monuments historiques va petit à petit 
retrouver ses moments de gloire.  Les étoiles de la chapelle 
de la Vierge, qui a été transformée au début du XIXème 
siècle, ne sont plus dans le brouillard des lézardes et 
plâtres décomposés. Elles peuvent maintenant continuer 
de fièrement  cacher un décor gothique, mais comme le 
disent les restaurateurs  « il faut aussi conserver le XIXème 
siècle pour nos descendants qui voudront savoir ce que 
faisaient les peintres 300 ans plus tôt » !
Ne nous reposant jamais sur nos lauriers, nous vous 
inviterons à la vente de livres du 11 novembre à  la salle 
des fêtes.  L’année dernière a été un gros succès que nous 
espérons renouveler. N’hésitez pas à apporter des livres 
que vous (ou vos enfants) avez lus et ne voulez pas garder 
afin de pouvoir repartir chargés de nouveaux livres (à très 
bas prix !!!).  Nous participerons bien sûr au marché de 
Noël.

Catherine Young
Présidente 

Touraine Vallée de L’Indre, 
une Communauté au service de votre commune. 

Des actions qui visent à améliorer votre quotidien. 
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Artannes 
photo club  
amateur

Association pour le Maintien d’une Agriculture
 Paysanne (AMAP) « Le panier du lys »

N ous avons à nouveau choisi de vous faire connaître 
l’un de nos producteurs, à savoir la ferme du Cabri 
au lait, à Sepmes.  En effet, il n’y a pas d’Amap 

sans producteurs compétents, passionnés et motivés !
C’est encore une fois l’histoire d’une reconversion, celle 
de Sébastien, mais vous pourrez la lire sur le site dédié à 
l’exploitation http://www.cabriaulait.fr où vous trouverez 
aussi tout un tas d’autres informations.
Pour faire court, Sébastien a repris cette ferme en 
2009 grâce à un grand élan de solidarité qui a permis de 
concrétiser l’aventure, puis sa compagne Claire l’a rejoint 
en 2012.
La ferme caprine compte un joli cheptel de 95 chèvres 

alpines qui sont élevées pour la production fromagère. 
La filière est totalement bio, c’est-à-dire que tout est fait 
dans le respect du bien-être animal, que les fromages 
confectionnés sur place ne contiennent ni additif, ni 
conservateur de synthèse, que les prairies sont naturelles 
et que l’espace est géré en visant à favoriser la faune et la 
flore environnantes.
Claire s’occupe plus spécialement de la ferme pédagogique 
et d’une production de plantes aromatiques et médicinales. 
Ce lieu labellisé « Accueil tourisme et handicap » propose 
de nombreuses manifestations et animations pour les 
groupes, les scolaires, mais aussi les familles.
Les Jardins du Cabri sont articulés autour d’un jardin 
mandala, d’une mare, d’un hôtel à insectes, d’un champ de 

roses…tout un univers à découvrir ! 
Voilà, vous pouvez dès à présent imaginer la qualité 
des produits qui nous sont proposés, des fromages 
aux aromates en passant par les délicieuses tisanes, 
décontractantes, tonifiantes…ou tout simplement 
excellentes.
Des informations plus générales maintenant :
Le nombre d’adhérents se maintient et il est important de 
préciser que la hausse des prix de l’énergie a eu très peu 
de répercussion sur les prix des produits (pour exemple, le 
panier de légumes n’a augmenté que de 50 centimes).
L’Amap, c’est un engagement moral et citoyen qui donne 
accès à un grand nombre de produits bio et de proximité. 

Il n’y a pas obligation de s’abonner aux « paniers » et 
l’adhésion permet de commander ce que l’on souhaite 
auprès de chaque référent via une application très simple. 
Souplesse et arrangements pourraient qualifier notre 
organisation dans le respect de chacun bien sûr.
Le mieux est encore de passer nous rencontrer lors d’une 
distribution un vendredi entre 19 et 20h sous le préau de 
l’école Jean Guéhenno : vous pourrez échanger avec des 
amapiens, voir des produits, vous rendre compte de la 
bonne humeur et de la cordialité qui animent ces moments 
de partage. 
A bientôt !! 

Les Amapiens
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Artannes 
photo club  
amateur

R appelez-vous, c’était au printemps pour le week-
end des 1er et 2 avril, le club avait organisé son 
exposition photo à la salle des fêtes. Le thème 

était « le paysage de nuit » pour le grand format et « libre » 
pour le petit format. Plusieurs sorties avaient été 
nécessaires pour améliorer les techniques de prises de 
vues afin que les adhérents soient prêts pour le jour J. 

Vous êtes venus nombreux nous rendre visite et êtes 
repartis enchantés par la qualité des œuvres exposées. 
Vous avez même apprécié de participer à l’élection de 
la meilleure photo et ce malgré l’amplitude des thèmes 
exposés en petit format, rendant difficile le choix de la 
photo.

Le résultat des votes est le suivant : 

•  Pour le grand format : 1er le Mont Saint Michel, 2ème le 
pont de Langeais et 3ème Jour de pluie. 

•  Pour le petit format : 1er la grande roue de Tours, 2ème 
les tarins des aulnes et 3ème le pic épeiche.

Rappelez-vous aussi qu’au mois de mai, la médiathèque 
organisait une exposition pour le 50ème anniversaire de 
la fondation WWF. Vous êtes également venus en nombre, 
pour admirer les belles photos d’animaux sauvages 
exposées par nos adhérents.

Bravo à tous les adhérents et aux visiteurs pour leurs 
participations.

Si la photo, sous toutes ses formes, vous intéresse, 
n’hésitez pas à venir nous rejoindre. Les membres du club 
se retrouvent le 1er mercredi de chaque mois ainsi que 
le 2ème lundi qui suit à 20h00 à l’espace des glycines. 
Le club organise également des sorties photos tout au 
long de l’année et participe activement aux activités de la 
municipalité sous forme de reportages photo.

Dates à retenir de notre exposition annuelle : les 6 et 7 
avril 2024

Alors en attendant, prenez de belles photos, venez-nous 
les montrer et pourquoi pas ……..venez adhérer !

 Serge Discepoli 
Secrétaire

Contact par Mail : artannesphotoclubamateur@gmail.com
Par tél : 06 79 66 83 17 (Président Fabrice Campagné)
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Association Backline 

Association de Jeux de Société d’Artannes

Association Sportive de la Vallée du Lys 

L a saison 2023-2024 de l’Association Sportive de 
la Vallée du Lys (A.S.V.L) est lancée.

Nous continuons à développer la pratique des 
jeunes au sein de notre école de football, ainsi que le 
football féminin dans le cadre du projet club développé par 
les dirigeants de l’association. Cette saison, ce sont plus 
de 160 enfants qui viendront s’amuser et apprendre sur 
le stade. En effet, plus que l’apprentissage du football, il 
s’agit aussi, en complément de l’école, dans le cadre d’un 
sport collectif, d’apprendre la vie en collectivité, les valeurs 
de solidarité, de respect des règles, des partenaires et 
des adversaires. Parmi ces enfants, un grand nombre 
renouvelle sa licence, ce qui est un bon indicateur dans 
l’objectif de fidélisation des jeunes. Parmi ces jeunes, de 
nombreux enfants habitent Artannes.  Pour les encadrer, 
nous pouvons compter sur une équipe d’éducateurs 
bénévoles compétents et enthousiastes.

Pour encadrer notre équipe séniore, après une saison 
dernière chaotique et très décevante, tant dans les 
résultats sportifs que dans le comportement sur et en 
dehors du terrain, un nouvel entraîneur est arrivé, Eric 
Debien. Avec un important renouvellement, la priorité, 
au-delà des résultats purement sportifs, sera de revenir 
à un comportement irréprochable, qui pourra de nouveau 
faire de notre vitrine un exemple pour les enfants du club 
en adéquation avec les valeurs que nous souhaitons leur 
inculquer.

Nous continuons par ailleurs le développement du football 
féminin, section historique de l’A.S.V.L qui compta il y a 
maintenant près de vingt ans l’une des meilleures équipes 
féminines d’Indre-et-Loire, grâce à l’action d’un Artannais, 

toujours fidèle au club, François Caballero. Nous 
compterons cette saison environ 25 jeunes filles et une 
quinzaine de joueuses séniors féminines. Ces jeunes filles 
joueront soit en mixité avec les garçons de leur catégorie 
d’âge, soit dans des équipes purement féminines selon les 
effectifs présents.

L’A.S.V.L. c’est historiquement la rencontre de quatre 
communes, Pont-de-Ruan, Saché, Thilouze et bien sûr 
Artannes. Les adhérents de l’association et surtout les 
enfants sont en très grande majorité issus de ces quatre 
communes, dont de nombreux Artannais et Artannaises 
qui représenteront encore cette saison le contingent le 
plus important de licenciés. Pour la survie de l’association, 
nous avons absolument besoin du soutien financier, 
matériel et moral de l’ensemble de ces municipalités. 
Au-delà de l’aspect purement sportif et compétitif, 
nous sommes, comme de nombreuses associations 
sportives ou culturelles, un espace de convivialité, de 
rencontres entre habitants de notre territoire. La finalité 
de notre école de football, à part l’enseignement de la 
technique et des règles de notre sport favori, est aussi 
un complément à l’éducation délivrée par les parents et 
l’école républicaine, sur les valeurs du vivre ensemble, 
de respect, de tolérance, de solidarité, toutes valeurs 
nécessaires à l’épanouissement des futurs citoyens que 
sont nos enfants.

Un grand merci à l’ensemble des bénévoles qui sont le 
moteur de l’association et aux parents qui nous font 
confiance.

Philippe Schnel
Président 
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Association Backline 

Association de Jeux de Société d’Artannes

U ne soirée musicale mémorable organisée par 
l’association Backline le 21 juin.
Le 21 juin dernier, notre ville a vibré au son de 

la musique lors de la Fête de la Musique, un événement 
incontournable qui a réuni des mélomanes de tous âges 
pour célébrer la diversité musicale qui anime notre 
ville. Cette année encore, nous avons investi le parc des 
Glycines, pour offrir aux Artannais une soirée musicale 
inoubliable en mettant en avant les talents locaux.
L’événement a débuté en début de soirée avec le groupe 
Equinoxe, qui a envoûté le public avec ses mélodies 
apaisantes et ses rythmes entraînants. Le groupe, 
composé de 5 musiciens talentueux de notre région, a 
su créer une ambiance chaleureuse et conviviale pour 
lancer la soirée en beauté. C’est ensuite le jeune Artannais 
Rocco qui a pris possession de la scène. Accompagné de 
son camarade Thalyan (alias Baloo), il a proposé au public 
très vite conquis des textes personnels sur de la musique 
urbaine. La scène a ensuite été prise d’assaut par le groupe 
Intrinsek, qui a apporté une touche de rock alternatif à la 

soirée. Leurs riffs de guitare enflammés et leur énergie 
contagieuse ont fait danser la foule et ont suscité de 
nombreux applaudissements enthousiastes. Enfin, pour 
clôturer la soirée en beauté, le groupe Fancy Fool a offert 
une performance électrisante qui a conquis tous les 
spectateurs. Leur fusion unique de genres musicaux a 
créé une expérience sonore inédite, et leur charisme sur 
scène a créé une véritable communion entre les artistes 
et le public.
Des centaines de résidents d’Artannes se sont rassemblés 
pour célébrer la musique, la culture et les talents locaux. 
Les sourires, les applaudissements et l’émotion partagée 
dans le parc des Glycines ont réchauffé le cœur des 
Artannais et renforcé le tissu social de notre commune.
Nous tenons à remercier la commune pour l’aide technique 
et à féliciter chaleureusement les groupes Equinoxe, 
Intrinsek et Fancy Fool ainsi que Rocco et Thalyan pour 
leurs performances inoubliables.

Sylvain Grison
Président

L’ AJSA fait sa rentrée pour la nouvelle saison 
2023/2024. La saison dernière a fédéré de 
nouveaux adhérents et nous avons donc décidé 

de nous retrouver tous les vendredis dès janvier 2023 (au 
lieu d’un vendredi sur deux). Chaque vendredi, c’est en 
moyenne une quinzaine d’adhérents (sur les 36 que compte 
l’association) qui se retrouvait autour de jeux de société 
divers et variés. Après une soirée conviviale début juillet 
durant laquelle nous avons pu partager un verre et 
grignoter des petits plats, les soirées jeux se sont 
prolongées tout l’été. 
Jeux de plateaux, jeux d’ambiance, jeux de cartes, jeux 
de dés, c’est autant de mécaniques qui se retrouvent 
sur nos tables. La ludothèque de l’association compte 
aujourd’hui plus d’une cinquantaine de jeux qui peuvent 

être empruntés par tous les adhérents.
Nous espérons cette année encore être présents sur le 
marché de Noël pour vous faire découvrir quelques jeux et 
vous faire partager notre passion.
N’hésitez pas à venir nous rencontrer lors d’une de nos 
soirées jeux tous les vendredis à partir de 20h à la salle des 
glycines au-dessus de la médiathèque. Nous serons ravis 
de vous expliquer notre fonctionnement et de partager 
une partie avec vous.
Pour tout renseignement, vous pouvez prendre contact 
avec nous via l’adresse mail (ajsa.artannes@gmail.com) ou 
nous suivre sur la page Facebook de l’AJSA avec le compte-
rendu des soirées (www.facebook.com/ajsa.artannes). 

Sophie, Stéphane et Fabien

toujours fidèle au club, François Caballero. Nous 
compterons cette saison environ 25 jeunes filles et une 
quinzaine de joueuses séniors féminines. Ces jeunes filles 
joueront soit en mixité avec les garçons de leur catégorie 
d’âge, soit dans des équipes purement féminines selon les 
effectifs présents.

L’A.S.V.L. c’est historiquement la rencontre de quatre 
communes, Pont-de-Ruan, Saché, Thilouze et bien sûr 
Artannes. Les adhérents de l’association et surtout les 
enfants sont en très grande majorité issus de ces quatre 
communes, dont de nombreux Artannais et Artannaises 
qui représenteront encore cette saison le contingent le 
plus important de licenciés. Pour la survie de l’association, 
nous avons absolument besoin du soutien financier, 
matériel et moral de l’ensemble de ces municipalités. 
Au-delà de l’aspect purement sportif et compétitif, 
nous sommes, comme de nombreuses associations 
sportives ou culturelles, un espace de convivialité, de 
rencontres entre habitants de notre territoire. La finalité 
de notre école de football, à part l’enseignement de la 
technique et des règles de notre sport favori, est aussi 
un complément à l’éducation délivrée par les parents et 
l’école républicaine, sur les valeurs du vivre ensemble, 
de respect, de tolérance, de solidarité, toutes valeurs 
nécessaires à l’épanouissement des futurs citoyens que 
sont nos enfants.

Un grand merci à l’ensemble des bénévoles qui sont le 
moteur de l’association et aux parents qui nous font 
confiance.

Philippe Schnel
Président 
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Bazartannes de juin à décembre 2023Artannes Basket Club 

Gym Club      Artannes                                           

L a saison 2023/2024 qui dé-
marre pour le club de Basket 
de l’ABC sera la 36ème pour 

les différentes équipes engagées en 
championnats départementaux pour 
défendre les couleurs d’Artannes ; les 
équipes séniores féminines et mas-
culines évolueront toutes les deux en  
pré-régional et l’équipe réserve, en 
deuxième division. Les entraîne-
ments ont repris pour les différentes 
catégories et la journée des associa-
tions a permis de reprendre contact 
avec les licenciés et avec de petits 
nouveaux.

La période des vacances a permis 
à toutes et à tous de recharger les 
batteries, après une fin de saison 
bien occupée avec le gala de basket 
réussi pour l’ensemble des équipes 
qui ont disputé des matchs à la 
maison contre des équipes de clubs 

voisins, arbitrés par des joueurs du 
club. Des plus petits (U7) aux séniors 
tous ont pu montrer leurs talents de 
basketteurs devant un public venu 
nombreux.

L’assemblée générale a eu lieu le 
dimanche 18 juin 2023 à 11h00 au 
gymnase Jean Menanteau. Elle 
a permis de faire le point sur les 
résultats des équipes et de voir du 
renfort dans le bureau. Nicolas Neel 
a indiqué que ce serait sa dernière 
saison à la présidence du club. 

Enfin l’équipe sénior féminine s’était 
qualifiée pour la finale de coupe 
d’Indre-et-Loire qui a eu lieu les 24 et 
25 juin ; malheureusement elle n’a pas 
bu battre l’équipe de Fondettes.

Avant le retour à la compétition à la 
mi-septembre, le gymnase a accueilli 
un beau match de gala avec deux 

pensionnaires de Nationale 1, le Tours 
MB et Challans BC (85) : l’occasion 
pour plus de 200 spectateurs 
d’admirer des joueurs professionnels 
à la manœuvre comme l’américain 
Suggs, à trois points. Les deux 
équipes ont été longtemps au coude-
à-coude, à égalité à la mi-temps (41-
41). Avant l’arrêt de la rencontre à la 
fin du 3ème quart-temps (58-55) à la 
28ème   minute, Rigo Edzata, le pivot 
de 2.03 m du TMB, a brisé l’un des 
panneaux d’un dunk rageur, d’où l’arrêt 
du match. Depuis grâce à l’appui de la 
municipalité le panneau a été réparé.
Ce match d’entraînement a été 
bénéfique au Tours MB puisqu’au 
match retour du 9 septembre dernier, 
il s’est imposé à Challans sur le score 
de 86 à 46.

Patrick Bomont
Membre d’ABC

S uite à l’assemblée générale du vendredi 23 juin 
2023 aux Glycines, nous avons eu un changement 
dans notre bureau. En effet, Mickaëlla Campagné 

(vice-présidente) est partie pour poursuivre ses études et 
Madame Janine Moriceau la remplace depuis.

Pour l’année 2022/ 2023, nous avons comptabilisé 231 
adhérents. D’ailleurs, si vous n’en faîtes toujours pas partie 

pensez à nous rejoindre cette année !

Nous allons aussi ouvrir un deuxième cours seniors 
«  apital santé » de 8h30 à 9h30 le mercredi.  

Quant au cours de sophrologie, les horaires changent à la 
demande de nos adhérents de 18h45 à 19h45 le mardi aux 
Glycines.

Le dimanche 8 octobre a eu lieu un stage de danse SALSA  
proposé par la professeure Blandine Epron.
Ce stage était ouvert à tous, adhérents ou non, avec une 
participation minimale de 5 €. 
Tous les dons sont reversés à l’Association des Amis du 
Patrimoine Artannais et une boîte était disponible pour 
« octobre rose ».
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N otre évènement majeur, raison de la création de 
notre association, a eu lieu le 11 juin. C’était la 
Bazarpride – Carnaval des Fiertés ! Première 

édition de cette fête bon enfant où chacun pouvait se 
montrer selon ses envies, dans la convivialité, la joie et la 
bonne humeur. Le carnaval a pris la forme d’un défilé avec 
un orchestre haut en couleurs, un slameur décalé et des « 
battles » entre « Girls ». Il a été suivi de démonstrations de 
marteaux loufoques, de jeux médiévaux et d’une scène 
ouverte. 
La Bazarpride a été conçue par son Conseil d’administration, 
préparée et organisée avec des Artannais, Montois, 
Tourangeaux et Sainte-Mauriens intéressés, au cours de 
trois réunions publiques et avec les autres associations 
bazartannaises qui ont bien voulu participer.

Il y avait Bazartannes et ses « Space Girls », la Gym 
adultes avec ses  « Gym Girls », la cantine avec ses 
enfants-légumes, ATA via son ingénieur du son et prêt 
de matériel et de costumes ainsi que la présence de son 
président déguisé en poubelle jaune, BackLine avec son 
prêt de batterie. L’association des Amis du Patrimoine 
Artannais  a tenu buvette et petite restauration jusqu’à 
épuisement (des stocks). Il y avait aussi le président du 
Comité de Jumelage qui avait relayé l’information à tous 
ses adhérents.
Des Artannais avaient créé un char autour de la sardine et 
d’autres petits et grands grimés et costumés sont venus 
renforcer les rangs du défilé.
Des artistes en herbe et confirmés ont enflammé la scène 
ouverte animée par Melle Richard.
Rien n’aurait pu se faire sans le soutien de la municipalité 
et de la Communauté de Communes Touraine Vallée de 
l’Indre tant pour la sécurité et le prêt de matériel que pour 
subventionner le défilé et la musique.
Enfin, une réunion publique a fait le bilan de l’évènement 
pour permettre d’améliorer la prochaine édition prévue en 
juin 2025.

Bazartannes a tenu la buvette, crêpes et sandwiches lors 
de la séance du cinéma en plein air du 29 juillet et interviewé 
un explorateur bazartannais rentrant de l’Everest avec un 
morceau du plus haut sommet du monde.
À l’occasion étaient exposées les premières enveloppes de 
« l’opération timbrée » consistant à envoyer par la poste 
des plis illustrés de façon amusante. Bazartannes espère 
faire des émules pour le plaisir de recevoir ce genre de 
missive. Si vous vous sentez inspirés, n’hésitez pas à nous 
envoyer vos enveloppes timbrées dans les deux sens du 
terme.
Quant au forum des associations du 9 septembre, comme 
vous êtes venus, vous avez entendu et vu l’ensemble de 
nos activités tournées vers l’excellente thérapie du rire et 
de la dérision.

En octobre nous avons tenu avec l’association Vire, 
un nouvel atelier de réparation des petits appareils 
électriques.

Et maintenant :
•  Rendez-vous le samedi 4 novembre à la buvette du 

concert organisé par la municipalité.
• Nous serons sans doute encore sur le marché de Noël.

Pour avoir des nouvelles fraîches,  
abonnez-vous à Bazartannes via Facebook  
et le Blog (https://bazartannes.fr). 
Pour nous contacter : bazartannes@gmail.com

Bazartannes

Bazartannes de juin à décembre 2023Artannes Basket Club 

Gym Club      Artannes                                           

pensionnaires de Nationale 1, le Tours 
MB et Challans BC (85) : l’occasion 
pour plus de 200 spectateurs 
d’admirer des joueurs professionnels 
à la manœuvre comme l’américain 
Suggs, à trois points. Les deux 
équipes ont été longtemps au coude-
à-coude, à égalité à la mi-temps (41-
41). Avant l’arrêt de la rencontre à la 
fin du 3ème quart-temps (58-55) à la 
28ème   minute, Rigo Edzata, le pivot 
de 2.03 m du TMB, a brisé l’un des 
panneaux d’un dunk rageur, d’où l’arrêt 
du match. Depuis grâce à l’appui de la 
municipalité le panneau a été réparé.
Ce match d’entraînement a été 
bénéfique au Tours MB puisqu’au 
match retour du 9 septembre dernier, 
il s’est imposé à Challans sur le score 
de 86 à 46.

Patrick Bomont
Membre d’ABC

Le dimanche 8 octobre a eu lieu un stage de danse SALSA  
proposé par la professeure Blandine Epron.
Ce stage était ouvert à tous, adhérents ou non, avec une 
participation minimale de 5 €. 
Tous les dons sont reversés à l’Association des Amis du 
Patrimoine Artannais et une boîte était disponible pour 
« octobre rose ».

L’association Gym Club Artannes remercie tous ses 
adhérents fidèles.

J’en profite pour remercier particulièrement toute mon 
équipe : Janine, Maryse, Christèle, Marie-Alice, Mireille, 
Jacqueline, Martine, Sylviane et Ghislaine.
Sportivement, GYM CLUB ARTANNES. 

 Virginie Campagné, Présidente 
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V ous n’êtes pas sans savoir que le 11 novembre 1918 
fut signé l’armistice mettant fin à la Première 
Guerre Mondiale de 14-18. Elle devait être la « der 

des ders » et de fait la Société des Nations souhaita alors 
des rencontres internationales entre Anciens Combattants 
pour créer concrètement les conditions de la paix en 
Europe.
Il faut rappeler que le conflit a été marqué par le poids des 
morts au combat : sur un total de près de huit millions de 
mobilisés, 1,5 million sont morts ou disparus et la plupart 
d’entre eux avaient entre 20 et 30 ans.

Les Anciens Combattants vont agir pour entretenir le 
souvenir du conflit : grâce à leur action, la plupart des 
communes se dotent entre 1920 et 1925 de monuments 
aux morts, où l’on trouve inscrit le nom de chaque soldat 
mort au combat. Ces monuments aux morts sont aussi 
naturellement les lieux de rassemblement lors des 
cérémonies du 11 novembre qui deviennent officielles à 
partir de 1922.
Dans un premier temps, on avait souhaité que la proximité 
du 11 novembre avec la fête des Morts de début novembre 
puisse permettre de commémorer les morts de la guerre 
à la Toussaint. Néanmoins, cela heurta les sensibilités 
laïques, mais aussi de nombreux parlementaires qui 
souhaitèrent absolument un temps spécifique de 
recueillement pour les Poilus.
De nouveaux projets de loi furent ensuite déposés afin 
de commémorer la fin de la Grande Guerre. Mais les 
désaccords à ce sujet perdurèrent : en 1920, c’est le 11 
novembre que le régime rend hommage au Soldat Inconnu 
à l’Arc de triomphe, choisi comme lieu de mémoire, au 
détriment du Panthéon.
En effet, quatre ans après l’armistice du 11 novembre 1918, 
le pays est toujours profondément meurtri par la Grande 
Guerre. La mémoire de ce conflit est particulièrement 
sensible. Pour éviter de réelles dissensions, entre 1921 et 
1922, plusieurs parlementaires proposent à nouveau des 
projets de loi pour faire du 11 novembre un jour de fête 
nationale. Ces actions sont vivement soutenues par les 
Anciens Combattants. Un long travail de persuasion aboutit 
le 24 octobre 1922 à la promulgation de la nouvelle loi.

Le 11 novembre 1922 se déroule pour la première fois 
l’hommage de la France sous la forme d’un jour de « 
commémoration de la victoire et de la paix » qui sera 
désormais férié. C’est la loi du 24 octobre 1922 qui a fixé 

cette journée du souvenir, mettant un terme à plusieurs 
mois de discussions parlementaires et de débats 
dans la société française. Plus de cent ans après, la 
commémoration de la fin de la Première Guerre mondiale 
représente une symbolique toujours très forte dans notre 
pays.

En mairie d’Artannes, lors du rangement de documents 
anciens, il a été découvert dernièrement un texte 
d’Auguste-Pierre Garnier intitulé « Aux morts »*, 
retranscrit le 10 avril 1921 par l’institutrice qui exerçait à 
l’école des filles ; cette dernière semble l’avoir proposé 
aux élèves puisque l’écrit est précédé de la mention : 
«  Hommage des fillettes aux Soldats d’Artannes morts 

UNC
 (Union Nationale des Combattants Artannes – Pont-de-     Ruan)

Quelques précisions sur la commémoration du 11 novembre 

texte de Auguste Pierre Garnier, poète et éditeur français (1885-1966).

pour la Patrie ». Plus d’un an et 
demi avant la parution de la loi sur 
la commémoration de la guerre 
14-18, cette enseignante avait 
donc spontanément désiré rendre 
hommage à nos soldats !
  *recueil de poèmes «Les Angoisses», 1918

L’entrée en guerre en 1939 et les 
débuts de la Seconde Guerre 
mondiale modifient ensuite 
considérablement la symbolique 
du 11 novembre. Cependant, ce jour 
du souvenir est toujours essentiel 
dans la mémoire des Français et 
des Françaises : ainsi, même si la 
récente loi du 28 février 2012 a fait 
du 11 novembre la commémoration 
de tous les morts pour la France, 
qu’ils soient civils ou militaires, 
beaucoup l’associent avant tout à 
la commémoration de la guerre de 
14-18. 

Pour rappel cette année la 
cérémonie devrait se dérouler dans 
les conditions habituelles : rendez-
vous à 9h45 devant la mairie, pour 
un départ à 10 h du cortège vers le 
cimetière pour la commémoration 
de l’armistice. A l’issue de cette 
cérémonie, un vin d’honneur sera 
ensuite servi à la salle des fêtes, 
pour un moment d’échanges.

Patrick Bomont
Secrétaire de la section UNC Artannes-

Pont-de-Ruan
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 (Union Nationale des Combattants Artannes – Pont-de-     Ruan)

Quelques précisions sur la commémoration du 11 novembre 

2020-2023, Bathford Artannes : Match retour

texte de Auguste Pierre Garnier, poète et éditeur français (1885-1966).

Comité de jumelage

M ars 2020, en période scolaire, 28 élèves de l’école d’Artannes 
devaient partir 5 jours à Bathford, notre village jumeau. Le 
confinement lié au Covid a stoppé net cette première étape.

Votre Comité de Jumelage s’est engagé à proposer à ces enfants de 
renouveler cette opération dès que possible. Entretemps ces enfants ont 
grandi et sont devenus 
collégiens. C’est donc 
en juillet 2022 que 
nous avons pu relancer 
ce projet de visite 
en terre anglaise. La 
moitié des 28 élèves 
de 2020 a répondu 
favorablement à ce projet. S’est alors organisée une course poursuite à 
l’obtention des passeports nécessaires pour se rendre à Bathford. En 
complément de ce petit groupe, 4 adolescentes et 3 mamans ont souhaité 
compléter la représentation artannaise sans oublier Madame le Maire et 
notre adjointe aux associations. 8 familles anglaises se sont réparties les 
collégiens, les ados et les mamans pour une durée de 5 jours.
Et pour clore le sujet, 3 familles anglaises qui avaient reçu les enfants et 
leurs mamans sont venues nous rendre visite début septembre.  Quelle 
joie partagée pour ces retrouvailles qui enrichissent nos communautés de 
nouvelles relations durables.
Accueil en mairie, un passage rapide au forum des associations, visites 
culturelles, donc patrimoniales, vineuses et gastronomiques, marché de 
Langeais et promesses de se revoir en 2024 ont rythmé ce court séjour.
Et maintenant au programme : célébration de nos 20 ans de jumelage avec 
Roccastrada à Roccastrada du 28 octobre au 2 novembre. 
La suite au prochain numéro…

Au programme :
•  Assemblée Générale vendredi 3 novembre,
•  Repas anglais le 19 novembre, salle des fêtes à remplir comme en 2022…
•  Repas italien le 20 janvier 2024, inscriptions au Marché de Noël …       

Pour le Comité de Jumelage et ses bénévoles
Jacques L’HÔTE , le Président

02 47 26 62 75 - 07 69 63 58 15 - lhote.jacques@wanadoo.fr    

Accueil en mairie de nos 11 visiteurs anglais !

11 Anglais et un Artannais en visite à Villandry !

pour la Patrie ». Plus d’un an et 
demi avant la parution de la loi sur 
la commémoration de la guerre 
14-18, cette enseignante avait 
donc spontanément désiré rendre 
hommage à nos soldats !
  *recueil de poèmes «Les Angoisses», 1918
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Association Cantine Artannes 

C’ est une rentrée qui a une saveur particulière pour 
les 280 enfants de l’école primaire !
En effet, après un an de travaux, nos chères têtes 

blondes ont eu la joie et le plaisir de découvrir leur nouveau 
restaurant scolaire.
Les qualificatifs fusent  : beau, grand, lumineux et bien 
insonorisé reviennent souvent.
Tout comme le personnel de service, les écoliers 
apprécient le nouveau mobilier avec des tables et chaises 
légères et ergonomiques. (dossiers en forme d’ours pour 
les maternelles)

Aux commandes, nous avons le Chef Cyrille secondé par 
Céline, tous les deux ravis de retrouver leur cuisine avec 
quelques modifications notables comme une nouvelle 
plonge, un grand self ainsi que deux chambres froides !  
Objectif : préparer des bons petits plats faits maison avec 
un maximum de produits locaux et bio pour régaler les 
papilles des petits et grands !
Au nom des salariés et des membres de l’association nous 
remercions la municipalité pour ce bel investissement qui 
était très attendu. En effet, l’effectif des élèves n’a cessé 

d’augmenter ces dernières années avec un pourcentage 
d’enfants mangeant à la cantine proche de 100% !
Principal point positif, cela permet à la centaine de 
maternelles de manger en un seul service.
Bref, vous l’aurez compris ce nouveau restaurant fait 
l’unanimité.

En juin dernier, les membres de l’ancienne association 
de cantine de Thilouze nous ont fait don d’un ordinateur 
portable. Nous les en remercions chaleureusement !

Par ailleurs nous continuons les repas à thèmes tous les 
mois avec des animations au moins une fois par trimestre.
Nous vous rappelons que les menus de chaque mois sont 
consultables sur le site internet http://www.artannes.fr/ 
à l’onglet « Education - Jeunesse » / « Cantine scolaire », 
ainsi que sur la page Facebook « Asso Cantine Artannes ».
Enfin, si vous voulez rejoindre l’équipe de parents 
bénévoles, pour participer à la gestion de la cantine ou 
aux ateliers décoratifs, n’hésitez pas à nous contacter. 
(assocantineartannes@gmail.com)
 Vous serez les bienvenus !

Alan Burguy, Président 

La cantine fait peau neuve !
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2 Chemin de la Prée - 37260 PONT-DE-RUAN
Tél. : +33 (0)2 47 34 30 00

www.lespatissiersdetouraine.com

Depuis 1993, c’est au cœur de la Touraine, 
à Pont-de-Ruan, que nos pâtissiers 
confectionnent la recette du Saint Amour® : 
gâteau au fromage blanc conciliant à la fois 
légèreté et gourmandise.
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Un plaisir frais et léger à partager...
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Partenaire pour un avenir durable

02 47 59 64 16
accueil@vernattp-gv.com

37600 LOCHES 

 

 

48, rue Marcel Vignaud - CS 60053 - 37420 AVOINE
Tél. : 02 47 58 97 97 - Fax : 02 47 58 88 89

e-mail : agence@hory-chauvelin.com

MAÇONNERIE      PIERRE DE TAILLE      GROS ŒUVRE
RESTAURATION DU PATRIMOINE
ET MONUMENTS HISTORIQUES

   STATION DE LAVAGE  

   Les Aunays 
   ZA La châtaigneraie 
   37190 Saché 
 

Ouvert 7 Jours / 7 

Ludovic DESCOUX Immobilier
"Pensez immo, pensez Ludo !»

Recherche 
de biens à vendre

06 63 22 64 34
bskimmobilier.com/

ludovic-descoux-3842
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JÉRÉMY POINSONNET

Aux services des pompes à chaleur

Installation

Mise en service

Maintenance

Dépannage

Pompe à Chaleur

Climatisation

Chauffe eau
thermodynamique

12 rue des Vallées
37260 Pont de Ruan

06 34 40 68 30
contact.jpenergy@gmail.com

6 rue de la Croix Billette
37260 Pont de Ruan

02 47 26 81 42
carlegend37@orange.fr

RCS Tours 891 951 949


